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FECHA: OCTUBRE 08 DE 2014 
 

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS 

 “Roban Ban-Coppel” 

 
“Tiran millones por la refinería fallida” 

 “Hidalgo pierde el 30% de su reforestación” 

 “Secuestros a la baja” 

 
“CNDH, con errores en caso Dina: Straffon” 

 
“¡Tolerancia cero!” 

 
“Inicia Proceso electoral” 

 “PRESENTA UAEH PROYECTO MEGALÓPOLIS” 

 
“Necesaria una mayor conectividad: FOR” 

 
“EU y OEA exigen castigar matanza en Guerrero” 

 
“Tiran 3,400mdp en refinería fallida” 

 
“Incautan al narco fábrica de armas; producían rifles de asalto en fincas de 
Guadalajara”	  

 “ONU, EU y OEA demandan aclarar el caso de Iguala” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Pospone PRD su renovación: La elección del nuevo presidente y secretario general del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en Hidalgo se aplazará hasta finales de octubre; durante este tiempo los principales bloques políticos 
internos, reflejados en Nueva Izquierda, intentarán llegar a un consenso para sacar una candidatura de unidad. Dicha 
elección local, que convocaría a más de 140 consejeros estatales, estaba programada para este domingo 12 de octubre; sin 
embargo, debido a una inercia nacional que se ha hecho en varios estados del país, se determinó dar unos días más para 
sacar consensos. Lo anterior fue confirmado por los diputados Luciano Cornejo Barrera y Celestino Ábrego Escalante, quienes 
esperan que durante este plazo puedan llegar a un acuerdo, no sólo para sacar al nuevo presidente del partido, sino las 
demás carteras. Para ello, las dirigencias de las tres corrientes principales, Frente Democrático Hidalguense (FDH), la 
Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas (Coduc) y de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina 
(UFIC), continuarán dialogando para lograr unidad. Por su parte, Celestino Ábrego, de la UFIC, aseguró que ante todo 
privilegiarán que el próximo presidente tenga perfil, experiencia y trayectoria, para así poder unificar al partido. “No podemos 
dejar de lado el diálogo para armar el más amplio de los consensos, no sólo con las expresiones que conformamos el bloque 
de Nueva Izquierda, sino con las demás expresiones que convergen en el PRD”, dijo Ábrego. En tanto, Cornejo Barrera, quien 
dirige a la Coduc en el estado, señaló que “es fundamental que se dé este aplazamiento, pues vamos a tener un intercambio 
de opiniones para salir unidos en esta elección”. Sin embargo, reconoció que no será un asunto fácil, pues deberá de haber 
mucha voluntad política. Una vez que se renueve la dirigencia perredista, se irán renovando los 84 comités municipales de 
Hidalgo. 
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Aspirantes 
Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) 
•Celestino Ábrego Escalante (diputado local) 
•Cuauhtémoc Fernández Hernández (exdiputado) 
Frente Democrático Hidalguense (FDH) 
•Marco Ramos Moguel (exalcalde de Huejutla) 
•J. Ramón Flores Reyes (exdiputado) 
CODUC 
•Marco Antonio Rico Mercado (secretario general del PRD) 
•Domitilo Reyes Jiménez (Excandidato a diputado por Tepeji) 
(José Antonio Alcaraz, página 08) 
El Independiente-Pospone PRD elección de presidente en Hidalgo (Víctor Valera, página 06) 
El Reloj-Aun no hay propuesta para dirigencia estatal del sol azteca (Verónica Ángeles, página 05) 
Síntesis-Determinante la renovación de dirigencias del sol azteca (Jaime Arenalde, página 03) 
Criterio-Rinde protesta Jaime Morales al frente de UCLA: El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Ricardo 
Crespo Arroyo, tomó protesta al nuevo dirigente de la Unión de Comerciantes Locatarios y Ambulantes (UCLA), Jaime Morales 
Torres, quien estará al frente de esta agrupación por los próximos tres años. Durante su discurso ante los comerciantes que 
se dieron cita en el salón de usos múltiples del mercado municipal, Crespo Arroyo solicitó que prevalezca la unidad entre 
todos los priístas que conforman esta organización, lo que permitirá sacar adelante los trabajos que vendrán en beneficio de 
este centro de abastos. “El proceso interno de selección del líder del UCLA ya quedó atrás, ahora a enfocarse a realizar un 
esquema de labores con la nueva mesa directiva, la cual está integrada por diez comerciantes, así como todos los adheridos a 
la Confederación Nacional de Organizaciones Populares”, dijo el dirigente del PRI en Hidalgo. Crespo recordó que el trabajo 
realizado por el dirigente estatal de la CNOP, José Ramón Vicente Diez, y del comité municipal de esta confederación en 
Huejutla, fue muy importante previo a sacar la convocatoria que se emitió en tiempo y forma, para solventar este proceso, el 
cual se realizó en completa calma y sin mayores incidencias, De igual forma, el dirigente estatal del PRI en Hidalgo, entregó 
los nombramientos a cada uno de los que conforman la mesa directiva de la Unión de Comerciantes Locatarios y Ambulantes, 
quienes tendrán la responsabilidad de llevar a cabo las obligaciones que les confirieron sus propios compañeros comerciantes. 
En su oportunidad, el diputado federal, Darío Badillo Ramírez, señaló que trabajará junto con la nueva dirigencia del UCLA 
para empezar a diseñar expedientes técnicos que los ayuden a realizar mejoras en este mercado, pues los siguientes 
proyectos se decidirán conjuntamente con los mercaderes. 
Perfil 
...El nuevo dirigente del mercado de Huejutla, Jaime Morales Torres, fue secretario general en la pasada mesa directiva de 
esta agrupación, lo que le valió conocer las necesidades de este centro de abastos. Ahora busca alternativas para brindarle un 
mejor estacionamiento a los clientes que a diario llegan a comprar. (Rubén Juárez, página 14) 
Crónica-Pide Sánchez a militancia conducirse con civilidad: La elección de la dirigencia estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo es muy probable que sea para 18 y 19 de octubre de este año, afirmó el líder 
amarillo, Arturo Sánchez Jiménez. Respecto a los comités municipales se pretende que sea entre 25 y 26 del mismo mes, 
para ello se espera la ratificación de las propuestas de las fechas por parte del Comité Ejecutivo Nacional. Sánchez Jiménez 
hizo un llamado a los militantes a conducirse con civilidad y evitar las confrontaciones durante el desarrollo de las actividades 
partidistas que se ejecutarán en los próximos días. Consideró que en el estado de Hidalgo se percibe un panorama alentador 
entre perredistas, por tanto descartó descalificaciones y enfrentamientos entre los aspirantes. Agregó que la población 
hidalguense demanda civilidad y paz social en cada una de las regiones del estado, por lo que el PRD seguirá estas demandas 
en sus elecciones internas. El líder perredista indicó que lo más importante para los perredistas son los acuerdos y consensos, 
sólo de esta forma saldrá fortalecida la dirigencia estatal del PRD en Hidalgo. Recordó que la elección como dirigente nacional 
del PRD de Carlos Navarrete se generó de forma contundente, ya que la gran mayoría de los militantes votaron y respaldaron 
su postulación. Sánchez Jiménez puntualizó que la elección democrática de los consejeros a escala nacional y estatal permitió 
lograr una elección tranquila, por lo que se prevé aplicar la misma dinámica en el estado de Hidalgo. (Alberto Quintana, 
página 05) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Síntesis-Hidalgo está listo para las elecciones: A más tardar el 28 del mes en curso iniciará oficialmente en el estado el 
proceso de elección de diputados federales a celebrarse el próximo año, informo el consejero local del Instituto Nacional 
Electoral, José Luis Ashane Bulos. El funcionario electoral aseguró que sí bien a nivel federal este martes ya se dio por 
iniciado de manera formal el proceso en los estados donde habrá elecciones locales el año próximo, como todo lleva 
diferentes etapas después de rendir protesta como representantes del organismo en esas entidades dichos representantes 
tienen aún un plazo para iniciar actividades al respecto. Dijo que lo anterior se debe a que apenas en la sesión nacional del 
INE, que se celebró el lunes pasado, rindieron protesta al cargo los consejeros de los 17 estados del país donde se efectuarán 
elecciones en 2015, por lo que de manera paulatina tendrán que sesionar en sus respectivas sedes y por ello iniciarán 
actividades de forma diferida. En el caso de Hidalgo, será a más tardar el 28 de octubre. Ashane Bulos añadió que a partir de 
ayer los partidos son notificados respecto a lo que pueden hacer, como parte de las acciones para poder comenzar a elegir a 
sus candidatos y también para que de acuerdo a los tiempos establecidos puedan realizar acciones de proselitismo y 
promoción de las diferentes fuerzas políticas. Finalmente aseguró que en estricto apego a lo que marca la legislación federal y 
la estatal para este proceso, donde se elegirán a diputados federales, se darán a conocer las actividades que puedan realizar, 
ya que todos deberán sujetarse a las disposiciones legales. (Jaime Arenalde, página 03) 
Milenio-Alistan trabajos rumbo a elección de diputados (Janet Barragán, página 12) 
El Reloj-Inicia proceso electoral (Verónica Ángeles, primera plana) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Sindicato legislativo pide revisión: Sindicalizados del Poder Legislativo de Hidalgo entregaron un pliego petitorio 
al presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, para avalar la revisión contractual de las condiciones de trabajo, 
petición que presentaron hace unos meses. Los trabajadores solicitaron 0.10 por ciento del presupuesto que recibirá el 
Congreso local en los próximos dos años; es decir, entre 280 y 300 mil pesos para diferentes apoyos a los trabajadores. Luis 
Francisco Andrade Trujillo, secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo del estado 
de Hidalgo (SUTSPLEH), señaló que este monto se utilizaría para prestaciones, como becas y apoyo en útiles escolares para 
hijos de los agremiados, vales de despensa, apoyo para celebraciones (Día de las Madres, del Padres y fiestas decembrinas), 
entre otros. Previo al inicio de la sesión del martes, un grupo de trabajadores, junto con el líder sindical, entregó al legislador 
el pliego petitorio para que sea legalmente considerado ante las autoridades del Trabajo en el estado; esto sería en 
noviembre. Andrade dijo que la petición no es una solicitud de incremento salarial, sino un ajuste a sus prestaciones, como lo 
realiza el gobierno estatal. Por su parte, Gil Elorduy respondió que analizarán el pliego petitorio de los 97 trabajadores 
sindicalizados que laboran en el Congreso local. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
Milenio-Revisarán situación laboral del personal del Congreso Local (Janet Barragán, página 12) 
Crónica-Demandan sindicalizados cumplimiento a su pliego (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Temen sindicalizados de Poder Legislativo disminución de aguinaldos (Víctor Valera, página 
05) 
Plaza Juárez-Sindicalizados del Congreso exigen revisión de pliego petitorio (Oscar Raúl Pérez, página 5A) 
Criterio-Preside FOR evaluación del Coplader: El gobernador Francisco Olvera presidió en Apan una evaluación del 
Comité de Planeación para el Desarrollo Regional (Coplader), donde escuchó inquietudes de la sociedad civil. Al evento 
acudieron pobladores de las regiones Altiplano y Valle de Tulancingo, quienes recibieron respuestas del mandatario en temas 
de salud, obras, desarrollo económico y agropecuario, turismo y medio ambiente, entre otros. Armando Hernández, vecino de 
Apan, solicitó extender el número de médicos especialistas que operan en la circunscripción, a lo que el Ejecutivo estatal 
contestó instruyendo al secretario de Salud Pedro Noble, desarrollar el análisis respectivo. A pregunta de un campesino y una 
universitaria, sobre proyectos para aperturar un distrito de riego tecnificado y potenciar turísticamente el corredor de 
haciendas, Olvera respondió que la comarca posee potencial acuícola factible, por lo que solicitará el respaldo del Congreso 
de la Unión y la Sagarpa, para eficientar agrícolamente 37 mil hectáreas y no limitar la producción de cebada. A lo segundo, 
el mandatario argumentó que ya se difunden las bondades de la planicie pulquera en diarios de circulación nacional, asimismo 
se logró el apoyo del Fondo Nacional del Fomento al Turismo (Fonatur). En el rubro económico, Francisco Olvera aseguró que 
proyecta la región ante inversionistas y la asociación civil ProMexico, respaldando esto la Secretaria de Economía federal (SE). 
Olvera Ruiz calificó estos acercamientos ciudadanos como ejercicios democráticos y de transparencia y enfatizó que su 
administración mantendrá la visión municipalista que le ha caracterizado. (Redaméis Salanueva, página 11) 
Milenio-Prometen hospital y zona industrial (Redacción, página 08) 
Crónica-Advierte Olvera una mayor conectividad para regiones (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Hasta abril 2015, hospital general de Tulancingo (Redacción, página 04) 
El Reloj-En abril entrará en actividad el Hospital Regional de Tulancingo (Sergio Juárez, página 04) 
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Uno Más Uno-Se fortalecen las regiones de Tulancingo y Apan con beneficios (Redacción, página 05) 
Síntesis-Dialoga Olvera con vecinos de regiones Apan y Tulancingo (Tania Monroy, página 04) 
Criterio-Tiran 3 mil 400 mdp en refinería Bicentenario: El proyecto de la refinería de Tula, anunciada e impulsada en el 
gobierno de Felipe Calderón, se esfumó junto con los 3 mil 435 millones de pesos que se le invirtieron del dinero de los 
mexicanos. La Secretaría de Energía (Sener) remató el proyecto, al afirmar que el nuevo Plan de Negocios de Pemex 
considera sólo reconfigurar las refinerías existentes y no construir nuevas centrales. A cinco años de su anuncio, las únicas 
obras visibles de lo que sería la nueva refinería son la construcción de una barda perimetral, dos túneles de desfogue, la 
reubicación de líneas de alta tensión y la reubicación de basureros. De acuerdo con información obtenida a través del Portal 
de Transparencia de Pemex, entre 2011 y 2013 se otorgaron 20 contratos relacionados con la refinería. El monto más alto se 
pagó a la empresa ICA Fluor Daniel, con 2 mil 289 millones de pesos por la elaboración de la ingeniería conceptual y la 
administración del proyecto. Otra erogación que no tendrá ningún beneficio fue la que se hizo al Instituto Mexicano del 
Petróleo de 552 millones de pesos también por trabajos de ingeniería básica y 90 millones 551 mil pesos por asistencia 
técnica a Pemex Refinación. Las empresas Construcciones e Instalaciones del Noreste e Isolux, fueron las encargadas de la 
reubicación de las líneas de transmisión y cobraron 155.9 millones de pesos. La empresa Martínez Aguilar Construcciones 
cobró 90.5 millones de pesos por construir la barda perimetral aledaña al predio de la refinería actual. A estos montos se 
suma el costo del terreno en el que se edificaría la nueva refinería y que fue pagado por el gobierno de Hidalgo, tras 
anunciarse que Tula sería la sede del complejo. 
 (Alejandra López, página 25) 
Crónica-Avala Congreso exhorto para prevención de contingencias: Aprobó la LXII Legislatura el exhorto a los 84 
ayuntamientos para que consideren más recursos en el rubro de Protección Civil dentro del presupuesto de ingresos 2015, 
con ello optimizar la atención a cualquier contingencia climática, sin necesidad de una declaratoria de emergencia. El diputado 
de Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Robles, planteó que para atender casos de desastres naturales es necesario reconocer 
las corporaciones y organizaciones civiles dedicadas a labores de Protección Civil en Hidalgo, con ello vislumbrar políticas 
preventivas, además consideró necesario exhortar al gobierno estatal y municipales para garantizar bolsas etiquetadas para 
áreas de prevención. El presidente de la Comisión de Protección Civil, Omar Zerón, leyó el acuerdo económico para fortalecer 
acciones preventivas en demarcaciones, con ello salvaguardar la vida, integridad y salud de la población, así como bienes, 
infraestructura y medio ambiente. Luego los diputados hidalguenses solicitaron a los 84 ayuntamientos sumarse a la Campaña 
Nacional de Alfabetización y Abatimiento del Rezago Educativo, puesta en marcha en la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, 
a fin de reducir a cero los índices de personas de todas las edades que no saben leer ni escribir. Cabe recordar que en México 
6.9 por ciento de la población de 15 años y más no sabe leer ni escribir, 4.4 por ciento de los municipios del país presenta 
una tasa de analfabetismo superior a 34.2 por ciento. Previamente la diputada de Nueva Alianza, María Eugenia Coradalia 
Muñoz, propuso reformas a los artículos 7 y 14 de la Ley de Educación para Hidalgo, a fin de que la federación, estado y 
municipios impartan enseñanza de la lengua inglesa en educación preescolar, primaria y secundaria. Recordó que Hidalgo, así 
como Querétaro, Oaxaca, Sonora, Campeche y Zacatecas, presentan muy bajo nivel en conocimiento de ese idioma, mientras 
que Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Chihuahua, Distrito Federal, Nuevo León y Sinaloa registran un nivel 
bajo. Finalmente, en asuntos generales, legisladores hidalguenses exigieron que la Secretaría de Gobernación (Segob) y el 
Consejo Nacional de Seguridad Pública establezcan protocolos para proteger las marchas estudiantiles y evitar incidentes 
mayores, además de exigir al estado mexicano que aclare los hechos ocurridos en Iguala, Guerrero, el pasado 26 de 
septiembre. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Concluye Congreso calendario de comparecencias: Luego de elaborar un primer calendario de 
comparecencias en la actual semana, el Congreso de Hidalgo concluyó la agenda para la rendición de cuentas de los 
secretarios del gabinete estatal. Como es costumbre, autoridades dejaron al último la comparecencia del secretario de 
Finanzas Aunard de la Rocha, ya que también entregará el Presupuesto de Egresos del próximo año. Diputados de los 
partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) esperan al secretario de Desarrollo Económico José 
Maauad, y al titular de Planeación Alberto Meléndez, para pedirles que informen qué utilidad tendrán los terrenos donados a 
Pemex para la refinería Bicentenario, la cual fue cancelada. El lunes 13, a las 10 horas, estará ante los diputados el secretario 
de Desarrollo Económico José Maauad Pontón y a las 13 el titular de Turismo y Cultura Alfredo Bejos Nicolás. Geraldina García 
Gordillo, secretaria de Desarrollo Social, acudirá a las 13 horas al Congreso el martes 14, así como el secretario de Educación 
Pública Joel Guerrero Juárez, a las 18. (Víctor Valera, página 05)  
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El Reloj-Revisarán Ejército y PGR los Centros de Readaptación Social: Tras la reunión de procuradores de la zona 
centro del país, donde se dio a conocer que la mayoría de las llamadas de extorsión salen de los CERESOS; el gobernador 
Francisco Olvera Ruiz declaró que es un tema que ocupa al gobierno estatal, por lo cual, dijo, se posibilitará que las revisiones 
de los penales las hagan no sólo los policías locales, sino el Ejército y la PGR. Manifestó que el objetivo es garantizar que en 
los interiores de las cárceles no hayan objetos que no deben haber, "es un tema que nos preocupa y por ello son las 
revisiones constantes, se habla mucho de tecnologías para bloquear los teléfonos pero no es efectiva, no hay más que tener 
cuidado que no entren como sucede con nuestra deficiencia en el tema de la custodia". Por tal motivo, respecto a la selección 
de custodios que se realizará, el mandatario estatal indicó que la depuración significa remover o despedir, "no podemos 
hacerlo de un día para otro, porque nos quedamos desarmados, tienen que contratarse nuevos custodios y deben pasar por 
los exámenes de control y confianza; necesitamos tener personas más confiables". Por otra parte, respecto al proyecto que se 
desarrollará en los terrenos destinados a la refinería Bicentenario, Olvera Ruiz confió que "en unas semanas más nos pueda 
hablar PEMEX de los planes alternativos para la poligonal, que sé que los tiene, nada más que quiero que sean ellos los que lo 
anuncien para que sean los que se comprometan con la sociedad". Asimismo, descartó que en el predio se vaya a construir 
una universidad, ya que, explicó, en Tula hay un terreno especial donde se construirá la Universidad Politécnica de la Energía. 
Finalmente, sobre los proyectos que se tienen para el terreno donde se iba a ubicar la empresa BMW, Francisco Olvera dijo 
que son temas donde se debe actuar con cautela, ya que no es una sola empresa la que tiene interés de asentarse en el 
lugar, "tenemos 700 hectáreas, ahí caben al menos unas 10 o 12 empresas importantes, y yo espero que antes de que 
termine esta administración, esa poligonal tenga más de una". (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Enseñar inglés en preescolar y primaria: Diputados del Partido Nueva Alianza propusieron la 
enseñanza del idioma inglés en la educación preescolar y primaria a fin de aportar a la niñez y adolescencia de Hidalgo una 
herramienta útil para desarrollarse en el actual mundo globalizado, propuesta que, subrayaron, es acorde con el Plan Estatal 
de Desarrollo 2011-2016 de la actual administración estatal. La diputada Coradalia Muñoz leyó esta propuesta, contenida en 
la iniciativa que reforma y adiciona disposiciones a la Ley de Educación para el Estado de Hidalgo, señalando, en la exposición 
de motivos, que ya seis entidades federativas disponen, en sus respectivas legislaciones, la impartición de ese idioma en los 
niveles de educación básica. Luego de explicar que en un mundo globalizado el inglés es uno de los idiomas más usados en el 
mundo, sea en actividades comerciales o para el ámbito académico y económico, por lo que representa una herramienta útil 
para el desarrollo del individuo, por lo que debe ser impartido en la educación preescolar y primaria. "Estamos convencidos 
que los estudiantes de educación básica deben ser considerados por el sistema educativo para que reciban una formación 
bicultural y se implemente en el programa de manera oficial la asignatura del idioma inglés, para beneficiar a las niñas y los 
niños de escuelas públicas", explicó. Agregó que con lo anterior se evitaría que "las condiciones económicas no sean las 
limitantes para recibir una educación plural y completa, generando desde edades tempranas condiciones que a los niños 
desde ahora les sirvan para enfrentar los retos de la educación, del trabajo y de la globalización a futuro". Añadió que en 
Hidalgo se aplicó el Programa Nacional de Inglés en Educación Básica, pero que únicamente fueron beneficiadas algunas 
escuelas de 19 municipios, entre ellos Acaxochitlán, Actopan, Atotonilco El Grande, Francisco I. Madero, Huejutla de Reyes, 
Huichapan, Ixmiquilpan, Mineral de la Reforma, Mineral del Monte, Pachuca de Soto y San Bartolo Tutotepec. Agregó: "Con la 
presente propuesta se busca, mediante una serie de reformas y adiciones a la Ley de Educación para el Estado de Hidalgo, 
establecer que uno de los objetivos de la educación en nuestra entidad sea la de impartir la enseñanza, el conocimiento, el 
desarrollo y dominio del idioma inglés en educación preescolar, primaria y secundaria, lo cual permitirá que niñas, niños y 
jóvenes alumnos desarrollen las competencias plurilingüe y pluricultural necesarios, mejorando con ello la educación de los 
hidalguenses". La iniciativa, promovida por Coradalia Muñoz, Sandra Hernández y J. Dolores López, fue enviada a la Comisión 
de Educación, presidida por el diputado y coordinador de la fracción parlamentaria del Nueva Alianza en el Congreso Local, 
Víctor Trejo. (Redacción, Ojo Política) 
El Reloj-Presentan iniciativa que haría obligatorio impartir ingles en educación básica (Verónica Ángeles, 
página 04) 
Plaza Juárez-Igualdad de oportunidades para escuela pública (Oscar Raúl Pérez, página 5A) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Profesionaliza La Salle a burócratas: Con el propósito de contribuir a la profesionalización, capacitación y hacer 
eficiente el desempeño de los servidores públicos en el cumplimiento de sus funciones, 287 trabajadores del ayuntamiento 
participarán en el curso en línea denominado Competencias de Comunicación Directiva e Institucional. El alcalde capitalino, 
Eleazar García Sánchez, abundó que la tecnología favorece a la educación y en este caso permitirá a los funcionarios cumplir 
con sus labores y al mismo tiempo recibir educación en línea. “Tenemos que adaptarnos a las circunstancias, hoy es difícil ser 
funcionario público y capacitarte al mismo tiempo, uno permanece mucho tiempo en las oficinas y es difícil trasladarse a las 
aulas, por lo que este esquema nos permite estar más actualizados”, expresó. Por su parte, José Horacio Mejía Gutiérrez, 
rector de la Universidad La Salle Pachuca, detalló que esta modalidad de educación consistirá en un programa de cuatro 
módulos de 20 horas cada uno y los integrantes podrán tomar el curso a través de sus dispositivos móviles en cualquier lugar. 
(Redacción, página 07) 
Milenio-Capacitan burócratas en temas institucionales (Redacción, página 10) 
Crónica-Subraya EGS profesionalización local (Milton Cortés, página 09) 
El Independiente-Participan empleados municipales en cursos en línea (Redacción, página 07) 
Uno más Uno-Curso en línea para servidores públicos del ayuntamiento (Redacción, página 07) 
Síntesis-Funcionarios recibirán un curso sobre comunicación (Adriana Jiménez, página 02) 
Plaza Juárez-Curso en línea para servidores públicos del Ayuntamiento de Pachuca (Redacción, página 12A) 
El Sol de Hidalgo-A clases trabajadores del Ayuntamiento (Erwin Reyes, página 7A) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Ixmiquilpan es foco rojo: Aunque digan lo contrario las autoridades estatales, el municipio de Ixmiquilpan es el principal 
foco rojo de problemas políticos y sociales de la actual administración. Lo demuestran cada que salen a protestar cientos de 
pobladores de las comunidades de dicho municipio, quienes son alentadas por las propias autoridades locales para pedir 
gestión de recursos y presupuesto a como dé lugar y sin negociación previa. La carretera México-Laredo, la ciudad de 
Pachuca, y ahora la Ciudad de México, son los escenarios preferidos por el grupo de habitantes de Ixmiquilpan, delegados de 
zonas como Orizabita, Los Olivos, La Estación, El Botho, El Espíritu y una veintena más de zona en donde congregan a sus 
líderes, quienes con la promesa de obtener desde un bulto de cemento hasta recursos para sus poblados participan con las 
autoridades en marchas y manifestaciones que siempre conllevan un grado de violencia como símbolo particular. Ayer, 
campesinos hidalguenses de dicho municipio irrumpieron en las oficinas de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, en 
Insurgentes y Eje 6, donde realizaron varios destrozos. Durante más de dos horas la circulación en la vía capitalina se vio 
afectada por la manifestación de al menos 350 campesinos, quienes exigieron la construcción de carreteras en su municipio 
para poder transportar sus productos. Antes, el presidente municipal Cipriano Charrez, acudió a la Cámara de Diputados en 
San Lázaro en donde se entrevistó con el diputado Erick Marte, plurinominal por Hidalgo y con Blanca Jiménez de Puebla, a 
quienes planteó las mismas necesidades y obras que le ha pedido al gobierno del estado como “recursos extraordinarios”. Es 
decir, una partida presupuestal autorizada para Ixmiquilpan, requiere del aporte extraordinario a través de la gestión con los 
diputados y con gobierno del estado; hasta ahí no hay ningún problema. Lo malo empieza cuando las formas de recrudecen y 
esto deriva en protestas, como las de ayer, en donde hubo todo menos cordura política y gestión. Ante la protesta en la SCT, 
Charrez se limitó a emitir un comunicado vía su ayuntamiento en donde refirió que se realizó una visita al DF buscando se 
etiqueten recursos para el ejercicio fiscal 2015 y con el argumento de que “en este mes de octubre se estará autorizando el 
presupuesto que se ejercerá el próximo año y el municipio de Ixmiquilpan solicita mas obras. Las necesidades no se acaban, 
cada día surge algo nuevo es por ello que solicitan recursos para obras carreteras, techados de canchas y sobre todo y como 
primera necesidad solicitan los pueblos de Ixmiquilpan el distribuidor vial el cual permitirá una circulación más fluida”. Charrez 
es el único de los 84 presidentes municipales de Hidalgo que pierde las formas, que busca otros caminos, que sale al paso de 
sus detractores; de feas formas y malas prácticas, es un foco rojo para el PRI y el estado, por el grupo político que encabeza. 

 (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 
 
PRIMERAS MEDIDAS EN HIDALGO CONTRA EL ÉBOLA: La Secretaría de Salud que maneja Pedro Luis Noble 
Monterrubio tomó en serio al Ébola y hace unas horas emitió un comunicado preventivo, ante los brotes de esta mortal 
enfermedad que se vienen dando en algunos países, entre ellos los Estados Unidos y particularmente el estado de Texas a 
donde viajan y trabajan muchos hidalguenses en la migración de paisanos nuestros que pudieran ser víctimas del contagio, 
aunque subraya más el peligro con los que hayan viajado o piensen viajar a países de África principalmente al Congo, dado 
que la tasa de letalidad es de un 60 por ciento. Por lo pronto y así se dice en el comunicado, el primero que habla de esta 
enfermedad, se descartan cercos preventivos sanitarios provocados por lo detectado en Texas, estado al que acuden muchos 
hidalguenses a trabajar y lo que esto puede significar de foco de infección o contagio. Se dice en el comunicado de la 
Secretaría de Salud que si algún hidalguense ha viajado al Congo en los últimos 21 días, o ha tenido contacto con personas 
que lo hayan hecho y presentan fiebre, dolor de cabeza, muscular, de garganta, diarrea, vómito, dolor de estómago o 
enrojecimiento de los ojos, debe solicitar atención médica e informar a las autoridades de salud del antecedente del viaje. El 
ébola , se añade en el comunicado, es un mal agudo y letal. 
LOS NÚMEROS FATALES EN EL MUNDO...  
La Organización Mundial de la Salud, OMS , informa que en el África Occidental es el peor brote en su historia y el número de 
muertos hasta el momento es de 3083 y el número de casos superior a los 6 mil y los datos han sido proporcionados por los 
ministros de salud de Guinea, Liberia y Sierra Leona, los más impactados por este mal. 
EN MÉXICO...  
La Secretaria de Salud federal Mercedes Juan López dijo que México tiene los recursos necesarios para diagnosticar y manejar 
cualquier sospecha de ébola, aun cuando es considerada una nación de muy bajo riesgo, y que se encuentra en constante 
comunicación con el Centro para el Control de Enfermedades de Estados Unidos. Añadió que nuestro país tiene definido un 
protocolo para tratar el ébola en el caso remoto de que se presentara, mediante el aislamiento y el tratamiento hospitalario, 
de tal manera que todo iniciaría con el traslado del paciente. 
MÁS VALE UN GRITO A TIEMPO... 
En cuestiones de salud, sobre todo en asuntos tan delicados como esta enfermedad, bien hace la Secretaría de Salud en fijar 
posturas preventivas, porque no hacerlo es caer en una omisión que después no se compone con nada, aunque el mal se 
encuentre, en palabras de la titular de salud nacional, muy lejos de nuestro país. Pero más vale, que se tengan indicaciones, 
porque nuestra población migratoria es muy numerosa, y nada mejor que tener luces de qué hacer en caso de haber estado 
en contacto con alguna persona que por lo menos sea sospechosa de este mal, por todo lo que significa de peligro. Porque el 
ébola no es cosa menor, es una enfermedad mortal, de esas que por lo visto no tiene cura y que de llegar a cualquier país, se 
extiende por su enorme capacidad de contagio. La SSH hace bien en poner luces de alerta a la población. La política de 
prevención siempre ha sido un acierto, y más en casos como este, que siembra el terror en las naciones donde llega, incluido 
Estados Unidos, que reúne todas sus posibilidades para enfrentarlo. Quedarse callado, pensar que tapar el sol con un dedo o 
peor aún, ejercer la política del avestruz, pensando que escondiendo la cabeza desaparecen los males, no resuelven nada. Es 
mejor agarrar al toro por los cuernos y hacerle frente con todas las letras. Así ganamos todos. Y quien pierde en este caso es 
el ébola, que es de lo que se trata. 
 
(Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 

Elecciones ¿Para qué?: En medio del descrédito social, todos los partidos que concurren ante el Instituto Nacional 
Electoral, han comenzado la carrera en pos de las 500 diputaciones federales. Este martes, tal y como la ley lo establece, 
inició formalmente el proceso constitucional para renovará los integrantes de las 500 curules que hay en San Lázaro. En tan 
sólo unos meses, habrá de comenzar el "peregrinar" de candidatas y candidatos de todos los partidos, que en su equipaje 
llevarán las suficientes promesas y "mentiras" para atraer a los votantes. Sobra decir que partidos y candidatos deberán estar 
lo suficientemente preparados ante las eventuales manifestaciones de rechazo que tal vez reciban de distintos sectores de la 
población, pues el hartazgo social en contra de los partidos es un fenómeno que cada día se acentúa. Sin profundizar en 
detalle, cabe reiterar que los ciudadanos están cansados de escándalos y "borracheras" con cargo a los recursos público, tal y 
como sucedió recientemente con los llamados "diputables" del Partido Acción Nacional, que entre musita de banda, alcohol y 
bailarinas exóticas, definieron hace unos meses su estrategia legislativa. Hay en México una sociedad cansada de injusticias y 
temerosa de que el Partido de la Revolución Democrática encumbre en el poder a delincuentes y mafioso, como ocurrió en 
Iguala, Guerrero, donde decenas de estudiantes normalistas fueron brutalmente reprimidos, asesinatos que indignaron, 
incluso, a la comunidad internacional. Así como el PAN y el PRD, en el PRI hay personajes oscuro, poseedores de un 
"tenebroso" pasado y que electoralmente se venden como ideólogos y modernizadores, ahí es. Roberto Madrazo en Tabasco 
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y La' ríos Hank en Baja California. Son millones los que han dejado de creer en Andrés Manuel López 0brador y sus mentiras, 
pues rodeado de personajes corruptos como René Bejarano, el Peje no hizo otra cosa en los recientes 12 años, que no fuera 
dividir y denigrar a la izquierda mexicana. Sobran razones para votar en contra del Partido Nueva Alianza, organización 
política hecha a imagen y semejanza de Elba Esther Gordillo, donde avaricia y corrupción “lucen" como sus principales 
virtudes. En la escena electoral está el Partido del Trabajo, con sujetos como Gerardo Fernández Noroña o Arturo Aparicio 
Barrios, que además de vivir de las prerrogativas por la clase trabajadora de México no han hecho absolutamente nada por 
los que dicen representar. Tampoco se salva el Partido Verde Ecologista de México, pues uno de sus militantes, el empresario 
Germán Goyeneche Ortega, fue detenido por el Ejército y es acusado de servir a un grupo criminal y al PVEM. Y qué decir del 
naciente Partido Encuentro Social, pues las condiciones que lo han gestado, me hacen recordar al extinto Partido Auténtico de 
la Revolución Mexicana; así mientras el PES no demuestre lo contrario, se asoma en la escena como un satélite del oficialismo 
al servicio del “maquillaje" electoral. Y del llamado Partido Humanista ¿Qué decir? ¿Será acaso un deseo del INE tirar el dinero 
a la basura al dar registro a organizaciones fantasma? A mediados de 2015 habrá elección federal de diputados, que ningún 
partido acuse a los votantes si el abstencionismo resulta triunfador. 

(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 
 
Porque no se va policía maestro: Alguna vez cercano a José Guadarrama Márquez que en 1991 lo impulsó a la alcaldía de 
Apan, José Manuel Mayorga Sánchez tuvo un paso gris aun cuando no sufrió la presión del cacique Ricardo del Razo que en 
esos años estaba en pleno declive, pero logró mantenerse en cargos públicos de tercer y segundo nivel. El ahora secretario 
de Seguridad Pública de Pachuca que se desempeñaba como director de Prevención y Reinserción Social de la Secretaría de 
Gobierno hasta el 21 de enero asumió esta responsabilidad luego del escándalo de su antecesor Jorge Berecochea García que 
el 10 de enero un día después de asumir el cargo fue acusado de acoso a una trabajadora, versión que se conoció meses 
después. Nadie entendió la llegada de Berecochea García en lugar del teniente de la Policía Federal, Rafael Hernández 
Gutiérrez, que en septiembre de 2012 relevó al primer secretario del gobierno de Eleazar García Sánchez, Roberto Cortés; el 
argumento fue la reincorporación de Hernández Gutiérrez a la PF. Como sea se esperaba de Mayorga Sánchez un buen 
trabajo dada su experiencia como alcalde y funcionario público; sin embargo, generó caos que se refleja en insubordinación y 
sabotaje de los agentes ante la prepotencia y abuso de autoridad del titular que cada vez que puede, humilla al personal 
porque él es maestro y no un ignorante policía. Hace tres meses las patrullas fueron saboteadas, manos anónimas pusieron 
azúcar en los tanques de gasolina, lo que dejó solo media docena de unidades en funcionamiento y no obstante que también 
canceló programas de acercamiento e imagen que aumentaron la inseguridad, José Manuel Mayorga continuará en el cargo 
porque el alcalde Eleazar García no puede darse el lujo de nombrar un quinto secretario aunque las consecuencias las pague 
la población. 
 
 (Alberto Witvrum, página web)  
Crónica-Balcón Político… 
 
La disyuntiva de Sinuhé: Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo está ante el reto de su vida: pasar a la historia como el 
dirigente que le limpió el rostro a la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y recuperar el 
espíritu que le dio vida a esa organización, cuya tarea central es la defensa de los derechos de los trabajadores. O bien en ser 
el traidor de un clan que le permitió llegar a la dirigencia y luego volverse su verdugo y artífice del encarcelamiento de su 
antecesora, Mirna García López. Por lo pronto el ánimo democratizador de un organismo que representa los intereses 
laborales de más de 40 mil trabajadores de la educación se ha diluido en la medida que la base trabajadora no ve cambios 
sustanciales en el modo de tratar asuntos inherentes a las actividades de los mentores, personal de apoyo y administrativos, 
pues gestionar un beneficio laboral resulta complicado y casi imposible. El argumento es que ya no hay tráfico de influencia, 
venta de plazas y ahora todo se hará con transparencia y sin privilegios, lo cual no estaría mal si la opinión de muchos 
profesores, incluso los que vieron bien y aplaudieron en su momento las acciones emprendidas contra la ex dirigente y sus 
aliados políticos, como Moisés Jiménez Sánchez y Alejandro Soto Gutiérrez. Hoy, con desencanto, quienes han tenido que 
acudir a realizar un trámite a la Sección XV del SNTE, se encuentran con caras duras, rechazo, mal trato y el amago: apoyas 
las tareas del “partido” Nueva Alianza (Panal) o no hay atención a tu demanda laboral. Sinuhé Ramírez ha sido elegido 
delegado del Panal al Congreso en que se ratificó a su dirigencia nacional, con lo que queda claro que la cúpula magisterial 
seguirá operando para el Panal, una práctica que a Moisés Jiménez le permitió fortalecer su estructura, a cambio de plazas 
para sus allegados, aún sin el perfil y sin respeto al escalafón. El dirigente sindical está ante la disyuntiva: cambiar de verdad 
o cambiar para que todo siga igual. El decidirá.  (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 
Ana Laura: Siempre está sonriendo. Siempre. Y si no sonríe seguro frunce el ceño en privado, sola, en esos momentos 
íntimos. Le va a los Pumas, algo que demuestra que todas las mujeres tienen una imperfección, aunque sea leve. Es 
periodista, le gusta el cine y no teme fotografiarse con el cabello casi al rape. Es Ana Laura Maldonado, @estaquesoy, 
superviviente del cáncer de mama y ejemplo de mujer. Su nueva historia de vida comenzó en 2010 con la noticia que ninguna 
dama quiere recibir. Le descubrieron un tumor en el pecho y, según escribió para Mundo Ejecutivo, “después de una 
cuadrantectomía, seis quimioterapias y 25 radioterapias, la pérdida del cabello, el aumento de peso, la fatiga, la hinchazón en 
los pies y una batalla muy bien ganada de la que sólo quedaron un par de cicatrices, todo parecía indicar que, al cabo de 
ocho meses, el cáncer había quedado atrás”. Pero como la vida ha tomado el gusto en retar a Ana Laura, en 2013 una 
metástasis la regresó a las salas de hospital y a una nueva batalla contra el cáncer. Y allí es donde yo me sorprendo: Ana 
Laura siempre está sonriendo. La sigo en Twitter y he aprendido a detectar, dentro de sus 140 caracteres, algunos momentos 
de incertidumbre y pesadez, pero un par de tuits después se percibe otra vez la alegría de vivir. Periodista al fin, frontal como 
siempre, Ana Laura montó Soy Superviviente, un blog en wordpress para compartir con el mundo sus experiencias e informar 
sobre la lucha contra la enfermedad. Agradezco la oportunidad de conocer a Ana Laura. Es ejemplo de alegría en momentos 
difíciles. @EstaQueSoy siempre lo será. Siempre. 
 
 (Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que Ayer el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charréz Pedraza, dio la mala nota al provocar una protesta multitudinaria 
de pobladores de su municipio en el Distrito Federal, quienes encabezados por su hermano Vicente, bloquearon Av. 
Insurgentes y Eje 6, a la altura de las oficinas centrales de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, con el 
argumento de exigir carreteras para poder transportar sus productos. En tanto, el edil panista se trasladó a San Lázaro en 
donde fue recibido por los diputados Erick Marte y Blanca Jiménez en busca de apoyos. 

: Que En el PRD Hidalgo ya se aplazó la elección de nuevo dirigente una semana más, con el pretexto de que el nuevo 
dirigente nacional Carlos Navarrete, realizará un diagnóstico de todos los comités del sol azteca en los estados. Sin 
embargo, dicen que esta determinación fue mucho en parte por el consejo y asesoría de su recién electo secretario de 
Elecciones a nivel nacional, el profesor José Guadarrama Márquez, quien vuelve a posicionarse en su partido y de paso a 
ser el gran elector, ahora desde su puesto partidista, para el nuevo líder del PRD en el estado. 

: Que A quien le salió el tiro por la culata fue al alcalde de Mixquiahuala, Isidoro Monroy, quien en contubernio con la 
contralora municipal pretendían aplicar un descuento de 34 mil pesos a cada uno de los regidores y síndicos, por concepto de 
gastos de telefonía celular; sin embargo, los asambleístas metieron un recurso de inconformidad ante el tribunal de justicia 
del estado, en donde resolvieron a favor de los regidores, por lo que el alcalde tendrá que ver ahora de dónde justifica esos 
recursos, pues tiene encima a la Auditoría estatal. 

: Que Integrantes de la UNTA en Huejutla se manifestaron en la plaza principal del municipio para exigir al 
alcalde Alfredo San Román inicie las obras de infraestructura en colonias que prometió desde hace algún tiempo; sin 
embargo, las autoridades municipales acusan que el problema no es precisamente del municipio, sino que el alcalde le echa la 
culpa al estado, pues dice que son ellos los que mantienen retrasadas las obras ya comprometidas. ¿Será? 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Son tres puntos esenciales: el aguinaldo, parte de quinquenio mal calculados, vales de despensa, se tenía un rubro de 
negociación interna que contravenía a la entrega de mil 400 de vales de despensa” 
Luis Francisco Andrade Trujillo 
Secretario General de los Trabajadores del Congreso, sobre una revisión contractual. 
 
“En Hidalgo existe un buen clima de tranquilidad. Recientemente celebramos en los mejores términos el proceso interno de 
uno de los partidos y contamos con gente muy preparada y profesional para hacer frente el próximo proceso electoral 
federal” 
José Luis Ashane Bulos 
Vocal Ejecutivo del Instituto Nacional Electoral, sobre los próximos comicios. 
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“Quizás algunas actuaciones fueron de forma y no de fondo (…) sin embargo está sujeto a proceso (Samuel Castro), el juez 
ha considerado conforme a las pruebas que obran dentro del expediente que debe seguirse con él” 
Alejandro Straffon Ortiz 
Procurador del Estado, sobre el caso judicial del empresario Samuel Manuel Castro. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 

que el próximo 30 de octubre vence el periodo de Ricardo Crespo al frente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, al mismo tiempo que se sigue promoviendo en colonias de Pachuca en busca de la candidatura a 
diputado federal por dicho distrito. Con el inicio del proceso electoral federal, el cual ayer se dio el banderazo, no podrá 
renovarse la dirigencia estatal del tricolor, lo que deja en claro que Crespo Arroyo se tendrá que conformar con seguir al 
frente de ese instituto político y acompañar en la campaña los que resulten candidatos de su partido. Aunque en política nada 
está escrito y nadie está muerto. 

que el domingo concluirá el proceso interno del Partido de la Revolución Democrática para obtener dirigencia estatal, el 
exdiputado local Cuauhtémoc Fernández, impulsado por la UFIC que encabeza el senador Isidro Pedraza, tiene serias 
posibilidades de ser ungido presidente estatal del sol azteca, desde luego con los acuerdos correspondientes con las otras 
fuerzas políticas al interior del PRD. 

que en la esfera del gobierno se mencionan como posibles candidatos a diputados federales por el Partido Revolucionario 
Institucional a varios secretarios, exfuncionarios, delegados hasta funcionarios federales de primer nivel. Entre los aspirantes 
destacan Fernando Moctezuma actual secretario de Gobierno, Pedro Luis Noble, titular de Salud, Javier Amador, diputado 
local por Jacala; Jorge Márquez, exalcalde de Tulancingo; Carolina Viggiano, directora del Conafe; Mayka Ortega, secretaria 
del Trabajo; Geraldina García Gordillo, de Desarrollo Social, entre otros, como Erika Trujillo, actual coordinadora de 
Planeación en la zona Pachuca. 

que el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, ya rebaso fronteras de Hidalgo y se trasladó ayer a la Ciudad de México a 
“bajar recursos”, como le llama a sus tradicionales desmanes. Por la tarde, en el sur de la Ciudad de México, encabezando a 
un grupo de inconformes, todos de Ixmiquilpan, intentó entrar por la fuerza a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, 
donde rompieron cristales y bloquearon la avenida Insurgentes, lo que provocó la movilización de las fuerzas policiacas, caos 
vial y mucha gente enojada. 
 
 (Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
El caso Samuel Castro, otra perla de la justicia, a punto de irse a instancias internacionales. Ahora sí le van a poner interés. 
  
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que en el Congreso local se espera una tensa negociación entre la Junta de Gobierno y 
los trabajadores sindicalizados, quienes ayer presentaron el pliego petitorio para la revisión bianual de su 
Contrato Colectivo de Trabajo y con ello dieron por iniciadas las pláticas. 

Los burócratas confían no sólo en que pronto se llegue a un arreglo, sino también en que éste sea acorde a sus necesidades, 
ya que, aseguran, en años anteriores los incrementos salariales autorizados no han sido suficientes para compensar la 
pérdida de su poder adquisitivo ante la incesante carestía que se vive a nivel nacional y en particular en Hidalgo. 

En Radio Pasillo se comenta que las condiciones de saturación que presenta el corralón de la Secretaría de 
Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad de Pachuca favorecen a los propietarios de corralones particulares, a 
donde van a dar todos los vehículos que se ven involucrados en accidentes de tránsito. 
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Estos depósitos cobran, en promedio, una cuota diaria de 30 pesos a quienes tienen la mala suerte de caer en sus garras, lo 
cual les representa millonarias ganancias debido a que las empresas ofrecen “en paquete” el servicio de grúa, donde el 
arrastre cuesta alrededor de mil pesos. 

Si el corralón municipal tuviera espacio disponible, estos ingresos irían a dar a las arcas del ayuntamiento, pero por algún 
extraño motivo desde hace varias administraciones municipales ningún titular de Seguridad Pública ha hecho algo al respecto. 

A pocos días de que se lleve a cabo la elección de presidente y secretario general del PRD en Hidalgo, algunos integrantes de 
esta agrupación dan por hecho que su próximo líder será el ex diputado local Ramón Flores. 

Si de por sí su “tribu”, el FDH, había obtenido la mayoría de los asientos en el Consejo Estatal, lo cual lo perfilaba para relevar 
a su correligionario Arturo Sánchez, la llegada de Carlos Navarrete a la dirigencia nacional del PRD y la amistad de éste con 
José Guadarrama refuerza aún más las posibilidades del ex legislador, según dicen. 

 (Redacción, página web)  
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Consolidar esquemas necesarios para garantizar en el estado la infraestructura de conectividad que requieren las empresas es 
otra de las metas que pretende la actual administración en la que una visión integral responde a dichas necesidades, así el 
planteamiento del gobernador Francisco Olvera es ofrecer mayores acciones por regiones para que los capitales puedan 
asentarse y con ello generar los empleos que demanda toda la sociedad hidalguense. Un plan en el que ya hay avances. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Aunard de la Rocha: En función de avanzar adecuadamente con el programa para regularizar las placas de las 
unidades que circulan por la geografía hidalguense, el titular de la Secretaría de Finanzas y Administración enfatizó y advirtió 
sobre la importancia de no caer o recurrir al “coyotaje”, pues eso implicaría no gozar de certeza con el trámite. Por tanto, 
insistió en que existen mecanismos para agilizar esta labor. 
 
Abajo-Geraldina García: Y sobre quien está al frente de la Secretaría de Desarrollo Social, habitantes comentan que esta 
funcionaria anda muy ocupada en la zona norte del estado que pareciera hace menos a otras regiones donde también 
requieren su presencia. Cierto es que el trabajo de García Gordillo desde esta dependencia no es poco, pero eso de tener 
sitios predilectos genera más que suspicacias. 
 
 (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
  
CHINA 
El crecimiento en materia de educación superior en el estado de Hidalgo ya despertó interés internacional y 
por ello hay una invitación para que las autoridades educativas de nuestra entidad viajen en breve a China 
para exponer la experiencia local, además de conocer otros proyectos similares que existen en aquella nación. 
Tentativamente será el propio secretario de Educación Pública, Joel Guerrero, quien encabece la delegación 
que viajará al lejano oriente. 
Los grillitos indicaron que esta podría ser una de las últimas actividades de Joel Guerrero como titular de la SEPH, antes de 
integrarse a una nueva secretaría, probablemente la de Gobernación. 
 
SEDESO 
Donde también soplan vientos de cambio es en la Secretaría de Desarrollo Social, pues los grillitos aseguraron 
que su titular, Geraldina García Gordillo, será una de las candidatas a diputada federal y en su lugar ubicarán a 
Alberto Meléndez, el actual secretario de Planeación. 
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CCC 
Otro funcionario que desea con todo su corazón ser reactivado en la política local es el titular del Consejo 
Consultivo Ciudadano del Estado de Hidalgo (CCCEH), Esteban Ángeles. 
El exsenador comenta a sus más allegados las esperanzas que no pierde de volver a escalar los peldaños en la 
estructura burocrática del estado, pues toma como ejemplo al actual presidente de la Junta de Gobierno del 
Congreso local, Ernesto Gil Elorduy, quien también fue senador por Hidalgo al mismo tiempo que Esteban 
Ángeles. (Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-EU y OEA exigen castigar matanza en Guerrero: El gobierno de Estados Unidos y la Organización de 
Estados Americanos (OEA) demandaron al gobierno de México que realice una profunda investigación para esclarecer la 
desaparición y posible homicidio de 43 estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa, Guerrero, y que los culpables sean 
llevados ante la justicia. Es un signo de la consternación que ha causado internacionalmente este incidente. A partir de la 
instrucción presidencial de que el gobierno federal atrajera el expediente, ayer el titular de la Procuraduría General de la 
República (PGR), Jesús Murillo Karam, se trasladó a Iguala, Guerrero, para conducir las pesquisas, luego de que el 26 de 
septiembre los normalistas fueron agredidos a tiros por policías municipales, y días después se localizaron seis fosas 
clandestinas cuyas víctimas están en proceso de identificación para determinar si entre los cuerpos están algunos de los 
estudiantes. Entre los avances de la investigación, de acuerdo con autoridades federales, una de las líneas apunta a los nexos 
del alcalde de Iguala, José Luis Abarca, con el cártel de Los Beltrán Leyva. Se indaga al edil como posible prestanombres al 
servicio de esta organización. Reacción internacional. La portavoz del Departamento de Estado, Jen Psaki, confirmó que 
Washington está siguiendo de cerca el “preocupante” caso de estos estudiantes. Y pidió que se realice una indagatoria 
“completa y transparente” de los hechos. “Nuestros pensamientos están con las familias y amigos de los desaparecidos, a los 
que expresamos nuestras condolencias”, señaló la vocera, quien se mostró confiada de que la investigación que han iniciado 
las autoridades mexicanas permita esclarecer los hechos. “Los culpables deben ser llevados ante la justicia”, añadió. El 
secretario general de la Organización de los Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, aseguró que la desaparición y 
posible matanza de los 43 estudiantes “enluta no sólo a los mexicanos sino a todos los países de las Américas”, aunque 
oficialmente el gobierno de México aún no ha confirmado el crimen de los jóvenes. Insulza expresó su profunda consternación 
por los hechos. Recordó mediante un comunicado que, según declaración de sicarios confesos, algunos de los estudiantes 
desaparecidos habrían sido ejecutados por orden del crimen organizado en los alrededores de Iguala, por lo que el máximo 
representante de la OEA pidió el esclarecimiento de “un asesinato tan inhumano como absurdo”. Manifestó su apoyo al 
gobierno del presidente mexicano Enrique Peña Nieto en su decisión de no permitir que “este brutal crimen quede sin el 
castigo de la justicia”. Destacó además “la urgencia de alcanzar mecanismos de trabajo conjunto por parte de los gobiernos 
de la región para luchar contra el poder del narcotráfico, capaz de asesinar, corromper y aterrorizar a los pueblos del 
continente”. Tras la pista del edil. Autoridades federales indicaron que la PGR investiga al alcalde Abarca, como supuesto 
prestanombres del cártel de Los Beltrán Leyva. Se indagan sus bienes: el centro comercial Galerías Tamarindos, farmacias, 
pizzerías, inmuebles y terrenos que estarían registrados como de su propiedad y sus familiares; aunque también existen 
indicios de que administraba el Centro Joyero de la ciudad. Reportes de inteligencia federales indican que desde su 
candidatura para ser alcalde, ya se tenía información sobre sus vínculos con la delincuencia. De gustos refinados y vestuario 
lujoso, al asumir el poder la vida del edil cambió y comenzó a ser visible a través de automóviles Mercedes Benz, Volvo o 
camionetas blindadas, vehículos que eran escoltados por dos sujetos a bordo de motos, refirieron autoridades federales. 
Aunque la violencia y la venta de droga es algo habitual en la zona, las ejecuciones, extorsiones y secuestros comenzaron a 
ser notables en los últimos años a través de la desaparición y homicidio de personas, como el del síndico Justino Carvajal 
Salgado, sobrino de Félix Salgado Macedonio, ex alcalde de Acapulco, asesinado en marzo de 2013. Carvajal fue ultimado al 
salir de un departamento en marzo de 2013. Previo a su muerte, fue amenazado en distintas ocasiones. La información del 
gobierno federal refiere que la seguridad pública del municipio era controlada por el crimen organizado a través de elementos 
pagados que vigilaban los movimientos de los soldados y federales adscritos a la zona. DPA (Marcos Muedano, primera 
plana) 
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La Jornada-ONU, EU y OEA demandan aclarar el caso de Iguala: Estados Unidos y la Organización de Estados 
Americanos (OEA) se unieron este martes a los reclamos para que México esclarezca ‘‘cuanto antes’’ qué pasó con los 43 
estudiantes normalistas desaparecidos en Iguala, luego de ser atacados y perseguidos por la policía y sicarios 10 días atrás. 
Es un ‘‘crimen preocupante que demanda una investigación completa y transparente’’ para que los responsables sean llevados 
a la justicia, dijo la portavoz del Departamento de Estado estadunidense, Jen Psaki. También en Washington, el secretario 
general de la Organización de Estados Americanos, José Miguel Insulza, se dijo ‘‘consternado’’ por este crimen que ‘‘enluta no 
sólo a los mexicanos, sino a todos los países de América’’. Antes, la oficina local de la Organización de Naciones Unidas (ONU) 
llamó a México a efectuar una búsqueda ‘‘efectiva’’ de los jóvenes, desaparecidos desde que fueron baleados la noche del 26 
de septiembre por policías del municipio de Iguala y miembros del cártel local Guerreros Unidos, en un ataque conjunto. El 
presidente Enrique Peña Nieto dispuso el lunes pasado el despliegue de centenares de policías y militares en Iguala para 
capturar a todos los responsables y encontrar a los jóvenes estudiantes, luego de que el fin de semana las autoridades 
hallaron fosas clandestinas con 28 cadáveres aún no identificados, entre los que se cree que hay normalistas de Ayotzinapa. 
Demasiadas incógnitas 
La noche del ataque, policías y sicarios dispararon en Iguala contra varios autobuses en los que viajaban los estudiantes de la 
Normal Rural Isidro Burgos, de Ayotzinapa, Guerrero, institución conocida por su combatividad y activismo. Los jóvenes se 
habían apoderado de los autobuses para regresar a su escuela y participar en la marcha por el 43 aniversario de la matanza 
de Tlatelolco, efectuada el 2 de octubre en la ciudad de México. En los hechos violentos de Iguala murieron seis personas, 
incluidos tres estudiantes, y se reportó la desaparición de 43 alumnos normalistas. Muchos de ellos fueron vistos por última 
vez en patrullas policiales. Once días después del crimen, la gran pregunta sigue en el aire: ¿por qué la policía y los Guerreros 
Unidos atacaron a los estudiantes? La información viene a cuentagotas. El fiscal general de Guerrero, Iñaki Blanco Cabrera, 
desplegó unos 30 efectivos para escudriñar el caso, que podría ser una de las peores masacres desde que el gobierno lanzó 
su ofensiva militar contra el narcotráfico en 2006. Desde ese año ha habido más de 80 mil asesinatos y 22 mil desaparecidos. 
‘‘Todavía no hay móvil establecido, se está compilando la información’’, dijo a la agencia Afp un funcionario federal. Medios 
mexicanos, citando un reporte de los servicios de inteligencia, señalan que el alcalde de Iguala, José Luis Abarca, ahora 
prófugo, podría estar implicado en las desapariciones, así como su esposa María de los Ángeles Pineda, presidenta local del 
Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF). El reporte dice que Pineda ‘‘ordenó a su jefe de seguridad que le 
comunicara al director de seguridad pública municipal’’ repeler a los estudiantes, temiendo que interrumpieran un discurso 
que tenía previsto aquel 26 de septiembre. Según el documento, la llegada de la policía degeneró en enfrentamientos físicos y 
verbales con los normalistas. Así, el director policial habría ordenado a sus elementos detener a los estudiantes y cuando 
éstos tomaron los autobuses, los uniformados abrieron fuego y mataron a tres, reseña el parte del Centro de Investigación y 
Seguridad Nacional (Cisen). Versiones publicadas mencionan que el Cisen acusa al alcalde, José Luis Abarca, y a su esposa de 
tener vínculos con el cártel de los hermanos Beltrán Leyva, del que algunos integrantes se separaron en 2010 para crear los 
Guerreros Unidos. Sin embargo, una fuente de la Fiscalía General guerrerense se negó a confirmar la autenticidad del reporte. 
‘‘Nos estamos muriendo’’ Algunos de los 28 cadáveres hallados en seis fosas clandestinas están incinerados y fragmentados, 
por lo que las identificaciones pueden durar varias semanas. Las autoridades se niegan a informar si algunos de esos cuerpos 
son de estudiantes, en tanto no terminen los peritajes. Sin embargo, el gobernador de Guerrero, Ángel Heladio Aguirre 
Rivero, reconoció que esa es una ‘‘posibilidad real’’, después de que se difundiera una confesión de dos sicarios de que habían 
asesinado a 17 estudiantes en el lugar de las fosas. Los dos sicarios dijeron en su confesión que la orden de acudir al lugar 
donde estaban los normalistas se la dio el director de seguridad pública municipal, mientras que la instrucción de capturarlos 
y asesinarlos fue de un criminal al que sólo se conoce por el apodo de El Chucky, cabecilla de los Guerreros Unidos. Por su 
parte, los familiares de los 43 estudiantes desaparecidos se resisten a creer que sus hijos estén muertos y culpan de los 
hechos violentos a la policía local. ‘‘Queremos que nos los devuelvan, nos estamos muriendo’’, expresó uno de los padres. 
(Afp, primera plana) 

Excélsior-Incautan al narco fábrica de armas; producían rifles de asalto en fincas de Guadalajara: Por primera 
vez en México han sido descubiertas y aseguradas fábricas de armas de alto poder, que las vendían a la delincuencia 
organizada. La Fiscalía General del Estado de Jalisco reveló ayer que en esta ciudad fueron halladas dos fincas donde eran 
fabricados rifles de asalto tipo AR-15 que eran comercializados en diferentes partes del país, principalmente para el Cártel 
Jalisco Nueva Generación de esta entidad federativa y grupos criminales de Michoacán. De acuerdo con Luis Carlos Nájera 
Gutiérrez de Velasco, fiscal de Jalisco, policías estatales realizaron el descubrimiento y la detención de cuatro personas tras 
investigar la procedencia de armas recientemente aseguradas. Las fábricas están localizadas en las colonias Vicente Guerrero 
y Expenal de Oblatos, en donde fueron aseguradas 18 armas largas y equipo especializado. “Se fabricaba parte del 
mecanismo, se recibían piezas de materiales plásticos y aquí se terminaba de armar (el rifle). Se está asegurando una 
maquinaria altamente sofisticada, la cual tiene un software muy preciso que permitía realizar los cortes tales para terminar el 
mecanismo del arma y para que funcionara perfectamente”, explicó el fiscal. El hallazgo fue reportado a la Procuraduría 
General de la República y a autoridades de Estados Unidos para la investigación de esa red de tráfico de armamento. 
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Desmontan fábricas de fusiles en Jalisco 
 Autoridades siguen la pista de una organización que al parecer obtiene insumos de Estados Unidos. Tras localizar dos fincas 
en donde se armaban fusiles AR-15 y se comercializaban en distintas partes del país, las autoridades estatales, federales e 
incluso estadunidenses, le siguen la pista a una red de tráfico de armas que estaría operando en territorio nacional 
surtiéndose de materiales estadunidenses. Hasta el momento suman cuatro las personas detenidas. La Fiscalía General de 
Jalisco ayer informó del aseguramiento de 18 rifles de alto poder manufacturados en la capital tapatía. “Es la primera 
empresa o industria que es asegurada en el país que se dedicara a armar este tipo de rifles que tanto daño le hacen a la 
sociedad. En el primer decomiso se logra el aseguramiento de cuatro armas y posteriormente en el cateo se aseguran 14 
armas”, dijo. “De la investigación sabemos que este grupo se dedica a mandar armas a Michoacán, pero también creemos 
que estén vendiéndole armas al cártel local, al cártel (Jalisco) Nueva Generación, por lo que consideramos que es un fuerte 
golpe a la delincuencia organizada”, informó el fiscal Luis Carlos Nájera Gutiérrez. La producción bélica era comercializada en 
el mercado negro para el crimen organizado y utilizada en hechos delictivos en el país. El certero golpe de la autoridad se dio 
en la colonia Vicente Guerrero y la colonia Expenal de Oblatos, de Guadalajara. En la investigación que continúa participan de 
forma coordinada autoridades estatales, de la PGR y de Estados Unidos siguiendo la pista de lugares similares o más 
miembros de una red de tráfico de armas. “Creemos que existe una red de distribución de armamento que viene desde 
Estados Unidos, se enviaban partes del armamento y aquí se terminaban de armar. Creemos que pudiera haber capacidad, 
dependiendo del material que recibieran ellos del exterior, pero se nos decía que inclusive ya habían sacado una producción 
de aproximadamente 100 armas”, explicó. “Se fabricaba parte del mecanismo, se recibían piezas de materiales plásticos y 
aquí se terminaba de armar (el rifle). Se está asegurando una maquinaria altamente sofisticada, la cual tiene un software muy 
preciso que permitía realizar los cortes tales para terminar el mecanismo del arma y que el arma funcionara perfectamente”, 
añadió el funcionario. 
Presumen disminución de delitos 
La Fiscalía General destacó entre sus logros recientes la reducción de “la incidencia delictiva en delitos de alto impacto como 
el homicidio en 25.4%, el robo a bancos en 57.4%, el robo a carga pesada en 7.5%, el robo a persona en 66.8%, el 
secuestro en 66% y violación en 26.9%, por citar algunos”, insistió Luis Carlos Nájera Gutiérrez. (Adriana Luna, primera 
plana). 
Rumbo de México-Arranca proceso electoral 2015;es el más caro: Con un llamado a todos los partidos y los 
candidatos a que se apeguen a las disposiciones legales, particularmente en lo referente a los topes de gastos de campaña, el 
Instituto Nacional Electoral (INE) dio inicio al Proceso Federal Electoral 2014-2015. En sesión del Consejo General, el 
consejero presidente Lorenzo Córdova recordó que estos comicios serán los más grandes de la historia nacional, al 
conjuntarse el mayor número de procesos locales con el federal. Refirió que junto con las nuevas tareas del organismo 
electoral, esta instancia también se encargará de hacer una revisión más escrupulosa de los gastos de quienes participen, de 
modo que revisarán 75 mil informes de ingresos y egresos, lo que hará de esta contienda la más fiscalizada. Por su parte, el 
dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz señaló que a pesar de la violencia que hay en algunas regiones del país, los 
comicios del próximo año se deben realizar en el marco de una convivencia pacífica, señaló. Manifestó que los comicios 
federales y locales deben desarrollarse bajo un esquema de seguridad, siendo la única confrontación la de ideas, para buscar 
las voluntades ciudadanas. Sin embargo, el líder priísta reconoció que es necesario hacer una revisión puntual de quienes 
buscarán un cargo de elección popular. “Todos los candidatos de todas las latitudes tendrán que ser suficientemente 
investigados y hacerlo de manera explícita y franca. Que no sólo haya una evaluación de desempeño, sino de historia 
personal, para que los ciudadanos no se vean sorprendidos y no le hagamos daño no solamente a la política y a los partidos, 
sino que no le hagamos daño al país”, detalló. (Magali Marlene Juárez, página 03) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Guerrero: adiós a una precandidatura: Edil quiere decir concejal, regidor, miembro de alguna instancia en los 
ayuntamientos y no, como equivocadamente algunos estilan, presidente municipal. Hecha la precisión, vale la pena conocer 
los tuits que generó ayer el diputado perredista Fernando Belaunzarán, como éste que tantos comentarios generó: Reconozco 
errores del PRD por postular al edil de Iguala. Pido a la jihad pejista que mida con la misma vara a su precandidato Lázaro 
Mazón. Se refiere al fugado presidente municipal de Iguala, José Luis Abarca Velázquez, a quien el señor Mazón apadrinó 
para conseguir que el PRD lo hiciera su candidato a presidir el ayuntamiento. Al viejo pleito de Andrés Manuel López Obrador 
contra Los Chuchos (en cuya corriente milita: Nueva Izquierda), el fedayín Belaunzarán aplica la desmesurada ironía de 
llamarlo jihad pejista. El diputado, sin embargo, previene a tiempo: Morena debe reconsiderar la precandidatura de Mazón a 
la gubernatura de Guerrero. 

 (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 
 
Liquidado Plascencia, ¿vía libre para Straffon y Pérez Vázquez?: El derrumbe de Raúl Plascencia en los últimos meses 
ha sido tan dramático que prácticamente no hay quien le conceda posibilidad de ser reelegido cinco años como presidente de 
la CNDH. Con un descuido de las palabras inaceptable para su cargo y jerarquía, dijo que es objeto de una “guerra sucia”. 
Pero de sus constantes actos de autoelogio, al ridículo en Tlatlaya, sabe que no hay otro responsable de su debacle que no 
sea él. Liquidado Plascencia, el pronóstico sencillo registra tres nombres para la votación del Senado a finales de octubre: el 
abogado general de la UNAM, Luis Raúl González Pérez; el secretario general de la Cámara de Diputados, Mauricio Farah, y el 
presidente del Conapred, Ricardo Bucio. El problema es que para ganar se necesitan dos terceras partes de los votos. Bucio 
no ilumina el rostro de los priistas, ni González Pérez el de los panistas. Y de Farah se dice que tiene dueño: Manlio Fabio 
Beltrones, quien sería su fuerza y también su debilidad, más tratándose de un cargo que traspasará el 2018. Por eso, los 
conocedores sugieren no perder de vista a dos personajes con menos prensa, pero menos enconos: el coordinador de 
Derechos Humanos de la Suprema Corte de Justicia, Carlos Pérez Vázquez, con una foja exitosa y sin manchas; y el 
procurador de Justicia de Hidalgo y dos veces reconocido presidente de la comisión estatal de Derechos Humanos, Alejandro 
Straffon. Se dirá que Pérez Vázquez es el candidato de la Corte y Straffon el de Miguel Ángel Osorio Chong. Aun así, sus 
probabilidades de obtener los votos no parecen más bajas que las de la tercia González Pérez, Bucio, Farah. 
 
(Ciro Gómez López, página 02) 
Milenio-En privado… 
 
Más ocupados en mantener Guerrero que en la masacre: Nunca imaginé a un PRD defendiendo, y torpemente, la 
gestión de un gobernador en cuyo estado se hubiera cometido una masacre como la de Guerrero. Ángel Aguirre Rivero, 
ciertamente, fue un candidato propuesto por ese partido, pero la mañana anterior todavía era senador por el PRI, que lo 
desdeñó como candidato a cambio de Manuel Añorve, al que derrotó en el proceso electoral. Por eso, el PRD considera que 
Guerrero es una posición propia, que mayoritariamente lo es, y no lo quiere perder por una matanza, busca mantenerlo en las 
elecciones de junio del año que viene con el senador Armando Ríos Píter, y por eso se lanzó a la defensa partidista del 
gobernador Aguirre, haciendo a un lado la gravedad del caso, culpando a la Federación. En esa línea, escuché una 
declaración del nuevo presidente del PRD, Carlos Navarrete, diciendo que si caía el gobernador de Guerrero por la matanza 
de los normalistas, debía caer Eruviel Ávila en el Estado de México, por el caso Tlatlaya, que son dos temas completamente 
diferentes, ambos condenables, pero diferentes. Pero aun así, aceptando que cayera Ávila, ¿qué resuelve en Guerrero? 
Siempre he considerado a Navarrete como uno de los políticos más articulados y centrados del PRD, pero su respuesta me 
deja ver que en el partido se quedaron sin argumentos para defender a Aguirre, a lo que en un momento parecieron darle 
más peso que a los normalistas muertos y desaparecidos. El PRD también había soslayado, hasta ayer que Carlos Navarrete 
pidió disculpas por el error, el tema del alcalde de Iguala, y fue su oposición interna, René Bejarano y Dolores Padierna, 
quienes revelaron que tenían denuncias en su contra por homicidios. En fin, que la defensa perredista del gobernador Aguirre 
basada en la ofensiva contra el gobierno federal no transitó, y el mismo Aguirre lo evidenció al declarar que si su renuncia 
aportaba alguna solución a este caso, estaba puesta. 
Pero por lo demás, pregunto: ¿qué resolvería en este momento la salida de Aguirre? 
RETALES 
1. SALUD. El ministro Sergio Valls pidió licencia de 30 días para un tratamiento médico. Desde hace tiempo lucha contra un 
problema de salud que le ha obligado a ausentarse casi de manera permanente de las sesiones de la Corte, reduciendo el 
pleno a diez, con el riesgo del empate. Que se mejore; 
2. TAMBIÉN. Sus compañeros senadores, preocupados por el estado de salud de Manuel Camacho Solís, ausente en varias 
sesiones, le desean una pronta recuperación para que se reincorpore a sus labores legislativas; y 
3. DISTRACTOR. Ahora el Partido Verde dice que va a expulsar a sus militantes que vayan a los toros o a los gallos, en una 
estrategia para distraer del caso Germán Goyeneche, un verde señalado como operador financiero de Héctor Beltrán Leyva. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 
:Que la Junta de Coordinación Política en San Lázaro dejó a los 12 diputados de Guerrero fuera de la comisión especial de 
seguimiento al caso Iguala, debido a la desconfianza por un posible uso político-electoral justo a un año del relevo del 
gobernador. 
 
En contraste, en el Senado el debate para revisar el caso Ayotzinapa estuvo tan pactado que el PRD dejó solo a Ángel 
Aguirre. Los aspirantes a sucederlo, Armando Ríos Piter y Sofío Ramírez, apenas si hicieron una tibia defensa y en la discusión 
interna quedó claro que hay omisiones de la Procuraduría local que deben investigarse. 
 
:Que a propósito de Guerrero, quien el domingo fijó posición sobre la matanza de Ayotzinapa fue Andrés Manuel López 
Obrador al condenar desde Hermosillo la situación por la que pasa ese estado y compararlo con los años en que gobernaba 
Rubén Figueroa Alcocer. 
 
Esto, a pesar de la cercanía del líder de Morena con Ángel Aguirre, a quien incluso acompañó en campaña, así que yerran 
quienes afirmen que guarda silencio al respecto. 
 
:Que quien se ha posicionado y ahora es la servidora pública más reconocida en Baja California Sur es Claudia Ruiz Massieu, 
la secretaria de Turismo, quien desde hace 22 días está encargada del programa emergente que se aplicó en la entidad tras 
el paso de Odila. 
 
La funcionaria también es la más aplaudida en los actos del presidente Enrique Peña Nieto, lo mismo de parte de los 
habitantes de Los Cabos que de los empresarios. 
 
:Que muy bien acompañado estuvo el abogado Javier Quijano Baz en la ceremonia de su ingreso a la Academia Mexicana de 
Jurisprudencia y Legislación, porque en el Club de Industriales, del mundo de la abogacía se dejaron ver Alonso Aguilar 
Zinser, Agustín Acosta, Néstor de Buen, Gerardo Laveaga y Germán Martínez, entre otros. 
 
También anduvieron por ahí los empresarios Juan Domingo Beckman y Manuel Arango, y figuras como Andrés Manuel López 
Obrador, Dante Delgado, Juan Ramón de la Fuente y Elena Poniatowska. 
 
:Que el gobernador de Chihuahua, César Duarte, trae atorado a su vecino de Texas, Rick Perry, quien, poco amistoso, pidió 
la Guardia Nacional en la frontera porque del sur pueden llegar a su estado “desde yihadistas hasta el ébola”. 
 
De ahí que a Duarte ya no le extrañen las declaraciones de su vecino texano y califique de disparates y ocurrencias las 
“preocupaciones” de su homólogo estadunidense. 
 
 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Libertad económica: México tiene un bajo nivel de libertad económica. En el Reporte anual de libertad económica del 
Instituto Fraser de Canadá que se divulgó ayer, nuestro país se ubica en el lugar número 91 de 152 evaluados. En este 
decepcionante desempeño se encuentra una de las explicaciones más poderosas de la pobreza de nuestro país. Medir la 
libertad económica es importante. Lo que no se mide no se puede mejorar. La falta de libertades, por otra parte, suele tener 
un costo enorme en la prosperidad. Por eso es importante saber qué tanta o tan poca libertad económica tenemos y en que 
ámbitos. La libertad económica suele traducirse en mayor prosperidad. En 2012 los 38 países del mundo con mayor libertad 
económica registraban un Producto Interno Bruto per cápita de 39,899 millones de dólares mientras que los 38 con menor 
libertad tenían apenas 6,253 dólares (ajustados por poder de compra). Los países con mayor libertad económica alcanzaban 
una esperanza de vida de 79.9 años mientras que los de menor libertad apenas llegaban a los 63.2 años. Los dos países con 
mayor libertad económica según el Fraser son Hong Kong, con una calificación de 8.98 sobre 10, y Singapur, con 8.54. Les 
siguen Nueva Zelanda, Suiza y Mauricio. Después se ubican los Emiratos Árabes Unidos, Canadá, Australia, Jordania y, 
empatados en décimo lugar, Chile y Finlandia. Estados Unidos y el Reino Unido, que fueron en el pasado los países con mayor 
libertad económica, se ven ahora relegados a un empate por el duodécimo lugar. México está muy atrás, en el lugar 91, con 
una calificación de 6.75. Algunos países sorprenden. Hong Kong tiene el mayor nivel de libertad económica desde hace años, 
lo cual explica su avance económico, pero carece de libertad política. Mauricio, una pequeña isla en el Océano Índico, 
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demuestra la rapidez con la que se puede hacer un cambio en libertad económica. En 1975 registraba una calificación de 
apenas 4.8, pero para 2012 había avanzado hasta una de 8.04. En el periodo ha registrado también una fuerte tasa de 
crecimiento y hoy alcanza un PIB per cápita de 16,056 dólares (ajustado por paridad de compra), el cual es superior al de 
México. Nuestro país, en cambio, se ha mantenido virtualmente estancado en libertad económica, al pasar de una calificación 
de 6.45 en 1970 a 6.75 en 2012, lo cual se ha reflejado también en un nulo avance de su PIB per cápita. La calificación de 
México es producto de un buen resultado en algunos rubros y desastroso en otros. Nuestro país tuvo una terrible calificación 
de 3.59 en solidez monetaria en 1990, pero hoy registra un buen resultado de 8.1 en este renglón. Por otra parte, México 
recibe hoy una calificación de 7.1 en tamaño del Estado, 7.05 en libertad de comercio internacional y 6.89 en regulación. El 
rubro que arrastra a nuestro país hacia abajo es el del sistema jurídico y derechos de propiedad, en el que tenemos una 
calificación de 4.46. Los subíndices son nueve, con registros tan bajos como 2.5 en integridad del sistema jurídico, 2.99 en 
costo del crimen para las empresas, 3.29 en confiabilidad de los cuerpos policiales, 3.91 en independencia judicial y 3.91 
también en imparcialidad de los tribunales. No podemos lograr la libertad económica mientras no aseguremos la seguridad 
jurídica. La mala noticia, como vemos, es que México tiene un pésimo lugar en el índice de libertad económica. La buena es 
que la mayor parte del problema se concentra en el sistema jurídico y la seguridad pública. Si logramos resolver este nudo, 
aunque sea de manera parcial, el país daría un enorme salto hacia delante.  
UN NO PARA TU SÍ  
Si bien el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aceptó todo el pliego petitorio de los paristas del Politécnico, 
los líderes respondieron que el gobierno planteó “respuestas sin sustento y sin compromiso para su cumplimiento”. Éste es el 
riego de las rendiciones incondicionales. Por lo pronto el paro del IPN continúa. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

¿Y si los estudiantes del Poli dicen que no?: Les dieron todo. “Sí” a los diez puntos del pliego petitorio de los estudiantes 
del Instituto Politécnico Nacional (IPN). El secretario Osorio Chong en realidad no negoció: claudicó. Al acceder a todo, con el 
fin de desmovilizar lo más rápido posible la protesta estudiantil, el gobierno enseñó que le tiene mucho miedo a este tipo de 
movimientos confiriéndoles un gran poder a los estudiantes. “Lo que ustedes quieran, muchachos”, fue el mensaje. Algunos 
no lo entendieron y otros lo entendieron muy bien Están, por un lado, los que no se la creen. Los que desconfían del 
gobierno. Los que andan diciendo que la respuesta de la Secretaría de Gobernación fue “incompleta e imprecisa”. Que les 
plantearon “respuestas sin sustento y sin compromiso para su cumplimiento”. Que, por tanto, se inclinan a no levantar el paro 
indefinido “hasta que sus demandas sean resueltas con claridad y seriedad”. Se refieren a la respuesta que les dio Osorio el 
viernes pasado. No podía ser de otra manera en una manifestación sobre la calle. Ese no era el lugar para entrar en detalles. 
Lo único posible en un escenario así era aceptar todo de manera general y rápida: se cancela el reglamento interno y los 
planes de estudio reformados, la Policía Bancaria dejará de prestar el servicio de seguridad, los exdirectores dejarán de recibir 
pensiones vitalicias, el Consejo Consultivo convocará para diseñar una nueva forma de elección de las autoridades escolares, 
aumentará el presupuesto educativo y no habrá represalias. Además, aquí está la cabeza de Yoloxóchitl Bustamante en 
bandeja de plata. Les dieron todo lo que pedían. Bien dice Jesús Silva-Herzog Márquez: “Un gobierno negocia cuando es 
capaz de defender sus argumentos al tiempo que atiende los argumentos contrarios. Nada de eso vimos en el espectáculo de 
Bucareli. Para disolver un movimiento, un político acepta todo sin esgrimir un solo argumento. El elogio de la multitud basta. 
Por eso el espectáculo reciente puede convertirse en un ejemplo perverso. La negociación es lo contrario de la cerrazón, sí. 
También lo es de la dejadez”. Por eso, por otro lado, también están los estudiantes que entendieron perfectamente la 
“dejadez” del gobierno. Al darles todo, comprendieron que les tienen mucho miedo. Van, por tanto, por más. Desde el viernes 
se escucharon voces en este sentido. Ya no sólo querían la renuncia de Bustamante sino que “sea investigada ahora por el 
manejo de recursos en el IPN”. Luego los profesores del IPN se montaron en la ola que levantaron sus alumnos. Ya están 
preparando su propio pliego petitorio: el perfil que debe tener el próximo director general, un Congreso Politécnico “como 
primer paso para la refundación del instituto”, la liberación de las plazas de tiempo completo vacantes y el otorgamiento de 
mayor presupuesto para laboratorios. Más lo que se acumule esta semana. Por desgracia, me atrevería a pronosticar que los 
estudiantes del Poli van a decirle que “no” al gobierno. Y paradójicamente ambas partes van a salir perdiendo. Los 
estudiantes van a quedar muy mal ante la opinión pública. Vendrá una ola mediática muy crítica en su contra. Los van a 
pintar, con toda razón, como malos ganadores. “Les dieron todo y dicen que no”, serán los titulares de los periódicos. En el 
mejor de los casos se dirá que este movimiento, como muchos de universitarios anteriores, fue capturado por los “ultras”, por 
los radicales que quieren desestabilizar al gobierno debido a sus convicciones ideológicas. El gobierno también perderá frente 
al “no” estudiantil. No habrá logrado el objetivo de desmovilizar la protesta y que los estudiantes vuelvan a las aulas. 
Continuará el paro y las protestas corriendo el riesgo de juntarse con las que vienen de Guerrero por el terrible asesinato y 
desaparición de los normalistas de Ayotzinapa. Un escenario nada agradable para un gobierno que quiere vender la idea de 
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un México moviéndose hacia la modernidad. Sinceramente espero equivocarme. Ojalá los estudiantes acepten la respuesta 
del gobierno y ahí termine este movimiento. Que los politécnicos demuestren que sí saben ganar. Pero me temo que esto se 
parece cada vez más a un partido de fútbol en que un equipo va ganando cómodamente pero ya se dio cuenta que el rival 
tiene miedo y, si presionan más, pueden meterle una goliza. 

(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 
 
Iguala pega a la diplomacia mexicana 
El fantasma de que la violencia impera en México, a partir de la barbarie en el caso Iguala, comienza a rondar y a pegar en el 
exterior. Diversos grupos y organizaciones civiles en el extranjero lanzaron convocatorias para realizar movilizaciones este 
miércoles, en protesta por la matanza de normalistas de Ayotzinapa, frente a consulados en seis ciudades de Estados Unidos 
y en urbes de América Latina y Europa, a la par de las protestas en territorio nacional. Las embajadas y consulados 
mexicanos han tomado nota de una larga lista que se mueve por Facebook, nos comentan. Todo esto ocurre cuando el 
mensaje que buscaba posicionar el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto es el futuro prometedor para el país, a partir 
de las reformas estructurales, principalmente la energética. 
 
Bejarano se frota las manos 
La oportunidad que estaba esperando el diezmado René Bejarano para atacar a Nueva Izquierda, la corriente dominante en el 
PRD, llegó en charola de plata con el caso del alcalde de Iguala, José Luis Abarca, quien hoy es señalado por presuntos 
vínculos con el narcotráfico y como probable responsable de la masacre y desaparición de estudiantes normalistas en 
Guerrero. Bejarano acusó a NI de haber protegido al edil con licencia, y sembró la duda del contenido de la conversación que 
sostuvieron el ex líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, y Abarca en la ciudad de México el pasado 29 de septiembre. Ahí se 
le pidió solicitar licencia, que en principio había rechazado tajantemente. Después, sin mayores argumentos, aceptó y horas 
después desapareció, voló. 
 
JOSÉ ISABEL TREJO 
¿Un Presidente en la Cámara? 
Amplias posibilidades existen de que el 22 de octubre el presidente Enrique Peña Nieto acuda a la Cámara de Diputados a la 
conmemoración de la Constitución de Apatzingán. La bancada del PAN, que encabeza José Isabel Trejo, parece estar 
convencida de recibir al jefe del Ejecutivo, bajo la condición de que se abra el espacio para que todas las fuerzas políticas 
hablen en el marco de una ceremonia republicana, nos dicen. En el PRD hay también la disposición de la mitad de la bancada 
para que el mexiquense acuda a San Lázaro y, por supuesto, la otra mitad es la que dice “No” a todo. 
 
Sucesión desatada en la Corte 
Como nunca antes en el proceso de sucesión en la presidencia de la Corte, hay cinco ministros que buscan el cargo. Expertos 
que conocen las entrañas del tribunal aseguran que aún no hay ningún ministro o ministra de esta lista que tenga amarrada 
la sucesión. El suspenso estará hasta noviembre, cuando se lleve a cabo la llamada Cumbre de Sumiya, que no 
necesariamente se lleva a cabo en ese famoso hotel de Cuernavaca. A la reunión privada, el actual presidente Juan Silva 
Meza convoca a los otros 10 ministros para que expongan sus aspiraciones. Del cónclave podría salir una lista corta, quizá de 
dos candidatos, quienes tratarán de sumar el mayor número de votos. 
JUAN SILVA MEZA 
 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 
HABILIDOSO como es con las palabras, Carlos Navarrete salió a pedir perdón, pero al estilo del Chavo del Ocho: fue sin 
querer queriendo. 
 
Y ES QUE ahora resulta que tooodo el problema de Guerrero… ¡se reduce a Iguala! 
 
SI BIEN Navarrete y la plana mayor de su partido ya entendieron que aquello está que arde, nomás no terminan por 
reconocer que no es sólo un municipio, sino todo el estado-bajo un gobierno perredista-el que está en crisis. 
 
SIN EMBARGO su postura pública es algo ambigua, pues ven sólo el arbusto de lo inmediato y no el bosque de lo importante. 
 
SE NOTA QUE, cuando faltan ocho meses para las elecciones estatales, el PRD busca arropar a Ángel Aguirre Rivero para que 
no se les convierta en un lastre ante los votantes. A ver cuánto aguantan. 
 
POR CIERTO que del lado del PAN, no deberían estar tan tranquilos ante la debacle de Aguirre Rivero ya que el perredista 
también fue su candidato. 
 
ALLÁ por enero del 2011, a sólo cinco días de las elecciones, Gustavo Madero obligó a Marcos Parra Gómez a declinar en 
favor del ex priista, quien se convirtió así en el abanderado de facto del panismo. 
 
CUANDO se hizo el anuncio, ahí también estaban aplaudiendo como testigos y protagonistas de esa alianza el entonces 
dirigente nacional del PRD, Jesús Ortega; y por Convergencia, su secretario de Organización, el hoy diputado federal Ricardo 
Mejía Berdeja. 
 
A LO MEJOR ninguno de los que entonces llevaron a Aguirre Rivero a la gubernatura recuerdan esa hazaña… o simplemente 
la quieren olvidar. 
 
LA MINISTRA Margarita Luna Ramos se convirtió en la primera mujer que ingresa a la Academia Mexicana de Ciencias 
Políticas como miembro de número. 
 
¿Y QUÉ HACE una jurista entre politólogos? Pues quién sabe, pero seguramente no es porque esté en campaña para ocupar 
la presidencia de la Suprema Corte de Justicia el próximo año. 
 
EN EL NOMBRAMIENTO de los órganos electorales de los estados no hubo mano negra en el INE, peeero… sí hubo extrañas 
coincidencias. 
 
POR EJEMPLO cuando se votó la integración del Ople de Guanajuato, Marco Antonio Baños casualmente se levantó de su 
lugar y salió de la sesión. Por esa misma casualidad, en ese momento se aprobó la designación de Indira Rodríguez, quien 
también casualmente, fue secretaria particular de la esposa del consejero electoral. 
 
¿MÁS COINCIDENCIAS? En el DF se nombró Dania Ravel, quien fue asesora del mismo Baños; y en el Edomex a Palmira 
Tapia que trabajó con Benito Nacif. Está por verse si el Tribunal Electoral cree en tantas casualidades. 
 
CON ESO de que Gustavo Madero se fue pero no se fue de la dirigencia nacional del PAN, los maloras albiazules ya le 
inventaron un sobrenombre a Ricardo Anaya, su presidente interino. 
 
LO LLAMAN “el Cete”… que porque tiene vencimiento de 90 días. ¡Qué malos! 
 
(Redacción, página 10) 
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